

de Sainte-Agnès. La nouvelle église des Carmes de Sainte-Thérèse est devenue paroisse. A l'autre bout de la ville, dans les quartiers de Porta san Lorenzo, qui sont un des mauvais endroits de Rome, une église dédiée à l'Immaculée-Conception et à saint Jean Berchmans, belge, va servir à assainir moralement cette population qui n'avait pour secours religieux que la paroisse de Saint-Laurent *in agro Verano*, située en dehors de l'habitat. Les Belges ont donné cette paroisse à Pie X pour son jubilé. Mais les riches quartiers de Villa Ludovisi n'avaient point d'église. Léon XIII y avait en partie pourvu par la construction de l'église Saint-Patrice, mais par suite de circonstances trop longues pour être racontées ici, et d'ailleurs peu édifiantes, l'église était restée un pieux désir du quartier. On en reprend actuellement la construction. Celle de Saint-Camille, outre qu'elle sera la paroisse de ce quartier aristocratique, ou au moins riche, est une petite merveille d'architecture. Dans une discussion qui a eu lieu il y a quelques mois à la Chambre italienne, un député n'a pas hésité à qualifier d'horreurs les constructions privées de la nouvelle Rome, mais il faisait exception pour le monastère de Saint-Anselme de Urbe, et surtout pour la nouvelle église de Saint-Camille "qui constitue un vrai joyau d'art italien". Et en effet elle justifie parfaitement ce jugement qu'on en a porté, et quand les étrangers viendront à Rome, ils n'iront pas seulement vénérer ces anciens sanctuaires où ont prié leurs pères, dont les dalles ont reçu et portent l'empreinte de tant de fidèles qui sont venus y honorer Dieu et se recommander à l'intercession de ses saints; s'ils veulent avoir une belle vision d'art chrétien, ils iront dans l'église de Saint-Camille et y verront un des beaux spécimens modernes de l'art romain dans toute sa noble mais élégante simplicité.

DON ALESSANDRO.

### AUX PRIÈRES

Rév. Père Alfred Bélanger, catéchiste majeur, des clercs de Saint-Viateur décédé à Joliette;

Sœur Marie du Calvaire, née M.-Olympe, Tourangeau, religieuse Converse des Sœurs Adoratrice du Précieux-Sang, décédée à Saint-Hyacinthe.

Frère François-Augustin Panis, catéchiste formé, des Clercs de Saint-Viateur, décédée à Camarès, Aveyron.

Sœur Marie-Rosalie, née Bridget McCrank, professe de chœur, des Sœurs des Saints-Noms de Jésus et de Marie, décédée à Hochelaga.

M. Noël Marcil, décédé à Saint-Lambert.